



Autoridades inauguraron ayer gimnasio en centro Las Gaviotas



COMUNICACIONES SERVICIO DE REINSERCIÓN SOCIAL JUVENIL

AUTORIDADES NACIONALES, REGIONALES Y COMUNALES PARTICIPARON AYER EN EL ACTO DE INAUGURACIÓN DEL GIMNASIO DEL CENTRO IP-IRC EN VALDIVIA.

VISITA A LA REGIÓN.

Directora nacional del Servicio de Reinscripción Social Juvenil, Rocío Faúndez, lideró actividades en Valdivia, a fin de evaluar avances y proyectar desafíos, a un año de la instalación de esta nueva institucionalidad en Los Ríos.

Maria Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Ayer estuvo en Valdivia la directora nacional del Servicio de Reinscripción Social Juvenil, Rocío Faúndez. A un año de la implementación de esta nueva institucionalidad en Los Ríos, sostuvo una serie de reuniones con organismos colaboradores a fin de revisar los avances y desafíos en el territorio, así como las agendas y trabajo conjunto.

Una de las actividades centrales la lideró en la tarde. En el Centro de Internación Provisoria y de Régimen Cerrado (IP-IRC) Las Gaviotas de Valdivia,

encabezó la inauguración de un gimnasio, obra que se enmarca en el mejoramiento de infraestructura y fortalecimiento del componente socioeducativo.

Faúndez detalló que el recinto considera una inversión de 360 millones de pesos, provenientes del Gobierno Regional, institución con la cual “se trabajó muy articuladamente para poder cumplir con los plazos”.

“Que hoy día el centro tenga un gimnasio va a permitir, por un lado, el desarrollo de actividades socioeducativas y deportivas, que son muy importantes en el proceso de rehabilitación de los jóvenes, pero además va a ser un espacio

donde los jóvenes puedan recibir a sus familias; que tengan un espacio donde haya cámaras y donde puedan recibir a sus familias es sumamente importante en términos de seguridad para el centro”, resaltó.

En el acto de inauguración del recinto participaron además el gobernador regional Luis Cuvertino, los seremis de Justicia, Jorge Ríos; de Seguridad Pública, Alejandro Reyes; de Educación, Juan Pablo Gerter, y de Deporte, René Antú, el diputado electo Matías Fernández, la consejera regional Camila Mattar, entre otras autoridades.

EVALUACIÓN

En su visita a la zona, la directo-

ra nacional destacó que el servicio en la región está “en pleno funcionamiento”.

“Justamente esta reforma pensaba en una implementación gradual de una institución pública, por las complejidades que tiene; es primera vez que el Estado de Chile tiene una institución pública dedicada exclusivamente al tema de reinserción de los jóvenes. Y esa gradualidad no significa solo que partimos por el norte, luego llegamos hace un año acá al sur, y ahora se nos viene la próxima semana el desafío de la zona centro, sino que además en cada región, durante ese primer año, vamos completando la dotación de funcionarios: hoy día acá en la región hay 113 funcionarios”.

360 millones de pesos

es la inversión destinada a las obras del nuevo gimnasio del centro IP-IRC Las Gaviotas de Valdivia. El financiamiento corresponde al Gobierno Regional.

(viene de la página anterior)

Así, detalló que a un año de su puesta en marcha, ha habido un crecimiento importante en la dotación y que, además, se han ido instalando las nuevas normas técnicas, "que básicamente quiere decir nuevas maneras de hacer el trabajo con los jóvenes", explicó.

La integralidad -dijo- es un concepto que define los cambios que está llevando adelante el servicio. Esto, porque -indica- para que un joven llegue a involucrarse en el delito y, por lo tanto, para su reinserción, "son varias palancas las que se mueven".

En ese sentido, destacó que Chile además de tener hoy día una institucionalidad dedicada a esa reinserción social juvenil, por primera vez tiene una política y un plan nacional, a cinco años, que abordan esa tarea. Esto -planteó- significa que "todas las instituciones públicas relevantes: el Ministerio de Salud, el Ministerio de Educación, el Ministerio del Interior, donde está SENDA que es el organismo que trabaja con consumo problemático, el SENCE que trabaja en capacitación y empleo en el Ministerio del Trabajo, comprometieron medidas y acciones".

"Entonces, viene un cambio de gobierno, y vamos a entregar un servicio que ya va a estar constituido a nivel nacional, pero además va a quedar una hoja de ruta, porque ahí ya hay medidas comprometidas..."

Rocío Faúndez
Directora nacional Servicio de Reincisión Social Juvenil

Entonces, viene un cambio de gobierno, y vamos a entregar un servicio que ya va a estar constituido a nivel nacional, pero además va a quedar una hoja de ruta, porque ahí ya hay medidas comprometidas..."

"Sabemos que acá en la región, por ejemplo, la salud mental infanto-juvenil es un nudo crítico, no sólo para los jóvenes de nuestros servicios, sino porque la red en general de salud mental tiene insufi-

1 año

de su instalación cumple el Servicio de Reincisión Social Juvenil en la región de Los Ríos. Directora Nacional destacó que está "plenamente en funcionamiento".

2026 es el año

en que se busca concretar un centro de libertad asistida especial con internación parcial. La meta es contar con esta obra antes de que termine el año.



Ciudad del Niño es una de las instituciones que trabaja en conjunto con el Servicio de Reincisión Social Juvenil.



DIRECTORA NACIONAL SE REUNIÓ CON DELEGADO PRESIDENCIAL.

ciente cantidad de especialistas", profundizó.

Así, explicó que el plan de acción regional y el comité en donde se reúnen, cada dos meses, todas las instituciones públicas vinculadas van a permitir hacer un seguimiento de esos compromisos. "Y no sólo para esos jóvenes que están privados de libertad, que muchas veces son los perfiles más complicados con los que nos toca

trabajar, sino que también para jóvenes que quizás tienen un compromiso delictual más bajo y que están cumpliendo medidas o sanciones en la comunidad", precisó.

El Centro de Cumplimiento (CDC) de Ciudad del Niño -con cuyo equipo se reunió ayer la directora nacional, trabaja con el plan de acción regional y con el comité operativo para que los jóvenes tengan acceso a

de infraestructura y de equipamiento. Estamos acelerando lo más posible esos trámites para que a la brevedad Los Ríos cuente con un centro que permita a los tribunales, cuando llega ante ellos un joven que tiene una trayectoria de cierto nivel de complejidad pero no como para estar privado de libertad, tener esta opción", expuso. La meta -afirmó- es concretar este centro antes de que termine el 2026.

Un segundo desafío -comentó- está relacionado con el IP-IRC Las Gaviotas. Aquí el objetivo es mejorar la seguridad en el recinto, para lo cual se está desarrollando un plan en la región, con acompañamiento del nivel central. "Necesitamos mejorar los controles de acceso, los controles de las visitas, reducir el ingreso de sustancias prohibidas, de drogas, e ir fortaleciendo la rutina del centro; todas estas acciones van a generar un entorno más seguro para los jóvenes y que permita que las intervenciones ocurran", indicó.

AGENDA

La agenda de la directora nacional incluyó un saludo protocolar al delegado presidencial regional, Jorge Alvíal; una reunión con el seremi de Justicia y Derechos Humanos, Jorge Ríos; un saludo al equipo de la Dirección Regional; una reunión técnica con directores del CDC Ciudad del Niño, y visita a las dependencias del Centro IP-IRC y charla con jóvenes.

"A Valdivia hemos hecho varias visitas, no sólo porque es parte de la implementación que estamos llevando a cabo, sino porque, como decía, Las Gaviotas es un centro que tenemos priorizado a nivel nacional como un centro que requiere harto acompañamiento", indicó la autoridad.

cs